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第４屆第 4 次定期大會第 47 次會議 

（中華民國 113 年 12 月 23 日上午 10 時 19 分） 

1.報告事項 
2.議長致閉幕詞 

主席（康議長裕成）： 
各位同仁請就座，開會。（敲槌）先確認會議紀錄，會議紀錄已經放在各位

同仁桌上，請參閱。會議紀錄有沒有意見？沒有意見，會議紀錄確認。（敲槌） 

向大會報告，今天的議程是報告事項，首先請議事組報告 114 年度程序委員

會的委員名單。 

本會議事組凃主任靜容： 
向大會報告，程序委員會 114 年度的成員有議長、副議長為當然委員兼第

一、第二召集人；另外有黃議員香菽、劉議員德林、江議員瑞鴻、陳議員明澤、

陳議員善慧、朱議員信強以及邱議員俊憲，共計 9 位，任期從 114 年 1 月 1 日

至 114 年 12 月 31 日止。名單已經放在各位議員桌上的高雄市議會第 4 屆 114

年度各委員會一覽表內，請參閱，以上。 

主席（康議長裕成）： 
名單有沒有問題？名單沒有問題的話，我們就確認。（敲槌）謝謝。 

接下來討論市府來函的報告事項，也請議事組宣讀。 

本會議事組凃主任靜容： 
請各位議員參閱綠色封面的這一本，高雄市議會第 4 屆第 4 次定期大會報告

事項彙編（續），請看一覽表。 

請看 37 號案、類別：財經、報告機關：主計處、案由：檢送高雄市政府 113

年第 1 季辦理政策及業務宣導之執行情形表，請惠予備查。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意備查。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 38、類別：財經、報告機關：主計處、案由：檢送高雄市政府 113

年第 2 季辦理政策及業務宣導之執行情形表，請惠予備查。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意備查。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 39、類別：交通、報告機關：捷運工程局、案由：高雄市政府為

積極推動「高雄都會區大眾捷運系統高鐵右昌學園線（紫線）建設及周邊土地
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開發計畫」可行性研究案，敬請同意支持。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？他寫敬請同意支持，然後你們就同意備查。（敲槌決議）謝謝。 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 40、類別：交通、報告機關：捷運工程局、案由：高雄市政府為

執行「高雄都會區大眾捷運系統小港林園線 RLC01 標土建及設施機電統包工

程」第一期預付款及營建空污費合計所需費用，函送高雄市大眾捷運系統土地

開發基金暨高雄市捷運建設基金補辦預算或先行辦理數額表，敬請備查。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意備查。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 41、類別：交通、報告機關：捷運工程局、案由：檢送高雄市大

眾捷運系統土地開發基金暨高雄市捷運建設基金補辦預算或先行辦理數額

表，敬請備查。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意備查。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 42、類別：法規、報告機關：人事處、案由：修正高雄市政府公

務人力發展中心組織規程第 5 條、第 6 條之 1、第 11 條條文暨編制表，並自

114 年 1 月 1 日生效一案，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 43、類別：法規、報告機關：人事處、案由：修正高雄市政府客

家事務委員會組織規程部分條文暨編制表，並自 114 年 1 月 1 日生效一案，請

查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 44、類別：法規、報告機關：人事處、案由：修正高雄市政府經

濟發展局組織規程第 3 條條文暨編制表一案，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
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請看案號 45、類別：法規、報告機關：人事處、案由：修正高雄市政府消

防局組織規程暨編制表，並自 114 年 1 月 1 日生效一案，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 46、類別：法規、報告機關：教育局、案由：「高雄市高級中等以

下學校特殊教育方案實施辦法」業經高雄市政府於 113 年 9 月 3 日以高市府教

特字第 11336543700 號令修正發布，名稱並修正為「高雄市高級中等以下學校

及幼兒園特殊教育方案實施辦法」，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 47、類別：法規、報告機關：教育局、案由：「高雄市特殊教育學

生鑑定及就學輔導會設置辦法」業經高雄市政府於 113 年 9 月 25 日以高市府

教特字第 11337422600 號令訂定發布，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 48、類別：法規、報告機關：教育局、案由：「高雄市高級中等以

下學校運動團隊參加國內競賽補助辦法」第 6 條、第 7 條，業經高雄市政府於

113 年 9 月 12 日以高市府教健字第 11337132500 號令修正發布，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 49、類別：法規、報告機關：教育局、案由：「高雄市國民中小學

雜費及代收代辦費收支辦法」業經高雄市政府於 113 年 9 月 23 日以高市府教

中字第 11337344700 號令訂定發布，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 50、類別：法規、報告機關：教育局、案由：「高雄市國民中小學

學生學籍管理辦法」業經高雄市政府於 113 年 9 月 23 日以高市府教中字第

11337330000 號令訂定發布，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
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有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 51、類別：法規、報告機關：教育局、案由：「高雄市國民中小學

戶外教育實施辦法」業經高雄市政府於 113 年 9 月 23 日以高市府教中字第

11337331800 號令訂定發布，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 52、類別：法規、報告機關：教育局、案由：「高雄市市立高級中

等以下學校及幼兒園特殊教育教師每週教學節數標準」業經高雄市政府於 113

年 9 月 23 日以高市府教特字第 11337331000 號令訂定發布，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 53、類別：法規、報告機關：教育局、案由：「高雄市特殊教育行

政支持網絡聯繫及運作辦法」業經高雄市政府於 113 年 9 月 23 日以高市府教

特字第 11337352700 號令訂定發布，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 54、類別：法規、報告機關：教育局、案由：「高雄市特殊教育諮

詢會設置辦法」業經高雄市政府於 113 年 9 月 23 日以高市府教特字第

11337352600 號令訂定發布，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 55、類別：法規、報告機關：教育局、案由：「高雄市高級中等以

下學校普通班身心障礙學生教學及輔導辦法」業經高雄市政府 113 年 9 月 23

日以高市府特教字第 11337403400 號令修正發布，名稱並修正為「高雄市高級

中等以下學校及幼兒園普通班身心障礙學生教學及輔導辦法」，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 56、類別：法規、報告機關：教育局、案由：「高雄市獎助民間辦
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理特殊教育辦法」部分條文，業經高雄市政府 113 年 9 月 23 日以高市府教特

字第 11337352900 號令修正發布，名稱並修正為「高雄市民間辦理特殊教育獎

助辦法」，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 57、類別：法規、報告機關：海洋局、案由：高雄市政府訂定「高

雄市高雄港第三船渠遊艇碼頭使用管理規則」案，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 58、類別：法規、報告機關：觀光局、案由：高雄市政府訂定「高

雄市檢舉無照經營旅宿業案件獎勵辦法」案，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 59、類別：法規、報告機關：都市發展局、案由：高雄市政府 113

年 9 月 30 日高市府都發更字第 11334622600 號令發布訂定「高雄市住宅及都市

更新中心董事監事聘任補聘及解聘辦法」，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 60、類別：法規、報告機關：都市發展局、案由：高雄市政府 113

年 9 月 30 日高市府都發更字第 11334622601 號令訂定發布「高雄市住宅及都市

更新中心董事監事利益迴避準則」，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 61、類別：法規、報告機關：都市發展局、案由：高雄市政府訂

定「高雄市都市設計及土地使用開發許可審議收費標準」案，請備查。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意備查。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 62、類別：法規、報告機關：工務局、案由：高雄市政府修正「高
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雄市臨時性建築物管理辦法部分條文」案，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 63、類別：法規、報告機關：工務局、案由：高雄市政府修正「高

雄市行道樹管理維護辦法第七條」案，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意查照。（敲槌決議） 

後面還有兩個案子是要打算抽出的，上星期五我們抽出了兩個案子，這兩個

案子請議事組繼續宣讀。 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 2、類別：財經、報告機關：財政局、案由：市府第 690 次市政會

議審議通過各機關先行墊支案共計 246 案，金額為新臺幣 43 億 8,319 萬 3,401

元，其中中央補助 232 案 41 億 7,550 萬 2,705 元；回饋金 14 案 2 億 769 萬 696

元，提請大會報告，請查照。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意備查。（敲槌決議） 

本會議事組凃主任靜容： 
請看案號 18、類別：警消衛環、報告機關：衛生局、案由：檢送「高雄市

政府衛生局作業基金補辦預算數額表」乙份，請備查。 

主席（康議長裕成）： 
有沒有意見？沒有意見，同意備查。（敲槌決議） 

我們有一些被保留的議案，要保留起來。向大會報告，我們這次的議程是到

今天結束，目前高雄市政府 114 年度總預算還有部分的提案都沒有審議完畢。

我們從 1 月 6 日到 1 月 23 日，共 18 天的時間要開臨時會，所以我們打算將沒

有審議完成的、還有擱置中的提案全部抽出移到下次會議，也就是 1 月 6 日之

後再繼續審議。各位同仁有沒有意見？沒有意見，通過。（敲槌） 

我們休息一下。［…。］好，陳麗娜議員請發言。 

陳議員麗娜： 
議長，我剛剛才從螢幕上看到，我就衝進來，你說有沒有意見，我就先說有，

剛沒聽到，但你槌子敲下去了怎麼辦？ 

主席（康議長裕成）： 
這個我們在前幾天就已經抽出來了。 

陳議員麗娜： 



 7 

因為院長也才剛拿來要跟我解釋，我們從上個禮拜就約，所以也正在談當中。 

主席（康議長裕成）： 
我們有臨時會，你可以在臨時會的時候再表示意見，雖然我們已經全部敲過

了。 

陳議員麗娜： 
這個案子…。 

主席（康議長裕成）： 
你要講的是哪兩個案子？剛剛同意備查的兩個案子？ 

陳議員麗娜： 
現在衛生局作業基金的部分。 

主席（康議長裕成）： 
是不是同意備查的部分？我們現在休息，等一下再繼續開會。（敲槌） 

各位同仁請就座，繼續開會。（敲槌）我們現在要進行閉幕典禮，各位同仁

請趕快入座。 

高雄市議會現場所有的議員同仁、陳其邁市長所率領的市府團隊、各位電視

機前面的市民朋友，大家午安、大家好！ 

首先，謝謝這 80 天來的定期大會，各位議員同仁在議事廳踴躍發言，很可

惜，因為大家踴躍發言也拖到時間，其中又因為颱風，讓我們的議程有兩次改

變，加上我們議程的時間也不夠，所以我們有很多的總預算都還沒有審完。即

將在 1 月 6 日再次開臨時會，也請各位議員同仁把 1 月 6 日起至 1 月 23 日臨

時會的時間留下來，我們繼續審議高雄市政府的總預算。 

第二個要告訴陳其邁市長以及市府團隊，在這次審議預算的過程中，我想要

再次苦口婆心的提醒市長及市府團隊，畢竟市府團隊在準備回答議員的過程

中，我個人覺得準備的不夠周全。譬如說明明就是有一個報告只請他對這個報

告做簡單的說明，有時候都說明的不是很好，有時候連準備的資料都沒有，這

個部分請市長要督促你的團隊要加油。所以再次的苦口婆心，真的很抱歉，要

拜託你們把這些東西準備好，不然在議事廳真的沒有辦法審這些預算，也沒辦

法了解計畫的內容，議員都非常認真的發言，請大家一起配合。 

最後站在高雄市議會議長的立場，我對於這一次立法院三讀通過財劃法的修

正，對高雄非常的不公平，也表達遺憾！大家知道我們在議事廳不斷的在討

論，左營國家體育場要不要收費、要不要收入場費、要不要分潤，其實就告訴

我們說它是一個成功的演唱會，對高雄市有幫助的演唱會。而這個財劃法的修

正，卻讓我們在城市轉型的過程中間，我們從過去很可憐的工業城市，這二十

幾年來我們好不容易打造這樣的基礎，這過程中間靠中央補助，我覺得大家都
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心裡有數，中央的補助對高雄來講非常非常的重要。 

在城市轉型的過程中間，我們好不容易已經站上那個峰頭，我們可以做為一

個產業城市，我們可以做一個智慧城市，我們甚至也可以做一個魅力城市。在

這麼重要的關鍵時刻，這個財劃法的修正，對高雄的補助變少了，比別人來講，

我們算是最後一名，我覺得高雄市議會全體議員應該要不分黨派，對這樣的結

果表達遺憾才對。 

過去重北輕南，好不容易已經變成魅力城市，過去的種種，尤其是在城市轉

型的過程中間，我們這個城市也需要對淨零付出很大的成本，這些都加諸在所

有議員同仁的心裡，我相信大家很不想看到這樣的結果。 

同時高雄市也跟別的城市不一樣，我們的土地這麼大，我們城鄉差距這麼

大，我們有原鄉，我們也有都市，我們跟別的城市不一樣的地方都沒有被看到，

也沒有被重視，所以忽視高雄的城鄉差距。我們的法定社福也非常的多，因為

人口結構也不一樣，在在的都表達立法院這樣的修法，對高雄市是不公平的！

希望各位同仁可以表達這樣的聲音，一起再來看看有沒有挽回的機會，雖然我

覺得非常的渺茫。 

最後在這裡宣布，這一次議會的定期大會，宣布閉幕。（敲槌三下） 

謝謝大家，謝謝！ 


